



## **Historia de la Escuela N° 4 Provincia de Córdoba**

### **FAMATINA LA RIOJA**

La Escuela N° 4 "Provincia de Córdoba" inicia su actividad en la localidad de Plaza Nueva, Dpto. Famatina, el 8 de Septiembre de 1906. Ya Escuela Centenaria Fue su primer director el Sr. Aniceto Vargas y su primer Maestro el Sr. Guillermo Moreno. Funcionó en sus comienzos frente a la Plaza del pueblo en casa de propiedad del Director.

El libro histórico no registra datos puntuales, cronológicos sobre detalle de los comienzos de la vida escolar.

La primera reseña que se menciona sobre su origen, se registra luego de 30 años de su creación. Menciona hechos aislados, como la predisposición extremada de los maestros de la época ante la crisis económica y social que afecta a la comunidad y que incide en la asistencia regular de los alumnos a la escuela, en profunda pobreza de niños desnutridos mal vestidos y enfermizos, relata como, los abruptos cambios climáticos se constituyen en factores determinantes de la situación crítica por las que atraviesan las familias de la localidad.

Se capta entre los escritos la MISION de la escuela y su IDEARIO que expresa textualmente: "La escuela N° 4 cumple la alta misión de educar y de instruir, manteniendo vivo el sentimiento nacional y las virtudes tradicionales venciendo obstáculos, de ambiente y naturaleza responde no así silenciosamente a los ideales de los organizadores. Ley 4874".

Aunque no hay datos registrados al momento de su creación se deduce que el trabajo de las minas convierte a esta zona en un importante polo de desarrollo económico generando un gran movimiento poblacional que sin duda lo vincula directamente con el nacimiento de la Escuela.

Su labor es ininterrumpida. En 1984 adopta la modalidad de Jornada Completa con la implementación del Programa EMER, resolución 109 de fecha 20 de febrero de 1984.

Posteriormente se aplica la resolución N° 159 y Resol. N° 2209.

En el año 2003 es designada Escuela Cabecera del Departamento.

En el año 2006 es incorporada al Programa Nacional PIIE de quien recibe asesoramiento pedagógico

Bibliografía, guardapolvos y recursos financieros que responden a las líneas de acción del Programa.



## **Trayectoria**

La Escuela Nº 4, es la más antigua del Dpto. Famatina. Posee un pasado cargado de historia de esfuerzo de trabajo silencioso y desinteresado de generaciones de docentes que lucharon con factores climáticos, económicos, sociales, para mantener vivos los ideales de los que iniciaron la obra educativa, sabiendo interpretar las necesidades de la época proyectándose al futuro.

Su fructífera trayectoria llevó a toda la comunidad a celebrar con júbilo y alegría un emotivo centenario en el año 2006.

Concentra la mayor población escolar del Dpto.

La escuela está ubicada sobre la avenida San Pedro S/N. Plaza Nueva cabecera del Dpto. Famatina, a media cuadra de la plaza principal. Tiene un fácil acceso por ruta Nº 11.

Tiene una superficie de 6030 Km<sup>2</sup>, situada a 1560 mts. SNM.

Etimológicamente Famatina, proviene del quechua, que significa Madre o productora de metales (Begun Lafone), fue uno de los pueblos más importante por número de habitantes y ubicación en proximidades de las minas.

Encierra el Valle de Famatina una rica historia, ya 40 años antes de la Fundación de la Rioja en 1531, Núñez del Prado, visito estos lugares. La fama de riqueza de la región de Famatina, debió haberse corrido entre los hombres de la conquista, porque con el andar del tiempo ya pensaba fundar ciudad en Farmatina y que por equivocación fundan la Ciudad de Todos los Santos es 19 de abril de 1592, que Juan Ramírez de Velasco acompañado de numerosos indios amigos y españoles, llegan a Famatina, fecha que se celebra su día, mal llamado fundación. El único lugar que realiza acto fundacional es en la Rioja, Ciudad de Todos los Santos.

Ramírez de Velasco, minero obsesionado, típico rasgo de conquistador español, llega y confirma la legendaria riqueza, y comentó sin reservas que el metal era más rico que el de Potosí. Fue desde entonces que Famatina, su gente, trabaja incesantemente en la extracción de minerales de sus cerros, compañías internacionales han convertidos estas regiones en centros de gran actividad y holgura económica, Actualmente existe una gran preocupación de vecinos auto convocados Ambientalistas de Chilecito y Famatina que rechazan la posible explotación a cielo abierto de la mina la Mexicana bajo el slogan "El Famatina no se Toca

La postura del pueblo trasciende los límites de la Pcia. - País. La Escuela adhiere al reclamo de la comunidad.